

Des sentiers secrets qui recèlent des merveilles

À condition que « les psychopathes du déchet » ne les défigurent pas...

Dimanche après-midi, c'était la fête sur le Circuit des trois Villages de Morlanwelz ; une fête à peine gâchée par une météo pluvieuse. Le public était invité à se bouger en parcourant de merveilleux sentiers. Des animations gratuites étaient prévues autour de la Place de Carnières, au Centre Culturel du Sablon, mais aussi au fil des sentiers.

Car à côté des traditionnels grimages pour enfants, initiation à la marche nordique ou visites du Musée Alexandre-Louis Martin, plusieurs activités se déroulaient dans les sentiers. Des sculptures de l'ASBL Métaphore agrémentaient certaines portions des « Sentiers de l'Art » ; des pensées philosophiques invitaient à la méditation sur les chemins.

SLAM ET CONTES

La peintre locale, Marianne Amand et Renée, de la Ferme Vierset, proposaient un « arbre à souhaits. La conteuse Joëlle Larzelier travaillait la mélodie des mots ; le slam sortait des sentiers battus grâce à la bibliothèque communale et au collectif Goslam City.

L'ensemble était ponctué d'escales musicales, comme au Sablon, animé de Hang Drum, un étrange instrument à percu-



Pour préparer cette belle initiative, des bénévoles ont retroussé leurs manches afin de nettoyer les sentiers de leurs déchets. Coup de chapeau à eux, tant ce travail s'avère à la fois ingrat et décourageant. Mais ils avaient le grand Gandhi avec eux, comme le rappelle cette maxime ci-contre.

E.W.

étrange instrument à percusion.

Au soir de cette après-midi bien chargée, Christine Caille, coordinatrice du Circuit des Trois Villages, ne cachait pas sa joie.

« Malgré la météo exécrable, les organisateurs sont contents. Toutes les activités prévues ont eu lieu. Les familles avec petits enfants étaient moins nombreuses à cause de la pluie, mais les promeneurs étaient bien présents à toutes les balades. C'est donc un succès ».

CES SENTIERS VOUS APPARTIENNENT

Un succès qui dépasse cette journée de fête, six mois après l'inauguration du circuit. « Notre objectif était de créer une dynamique par rapport aux sentiers, chez les habitants mais aussi au sein de l'administration commu-

nale. Et c'est une grande réussite. La commune s'est réapproprié ses sentiers, en participant à leur entretien. Nous voulions aussi recréer des liens. Pour notre fête, de nombreux habitants tiennent des stands à Carnières. La population s'est aussi approprié les sentiers ».

GÉOCACHING

À l'image de Ted, un Carniérois passionné de géocaching, ce loisir tendance, consistant à utiliser la technique GPS pour rechercher un objet caché. Ted s'est engagé dans l'aventure d'imaginer des énigmes, basées sur l'histoire des lieux, dans tous les sentiers du Circuit des Trois Villages, afin de découvrir une géocache, digne d'une vraie chasse au trésor. ■

ERIC WARTE

A la découverte du Hang Drum, un étrange instrument à percussion.

QUAND LES HABITANTS BÉNÉVOLES CHASSENT LES ORDURES

Be WAppMarre des déchets !

Avant la fête, tout a débuté, comme il se doit, par un grand nettoyage afin d'accueillir les invités.

La propreté n'est-elle pas un signe d'amour et de respect pour ceux que l'on reçoit ? Samedi matin, une douzaine de bénévoles se sont donc réunis pour chasser les déchets abandonnés dans les sentiers, par les citoyens irresponsables.

L'opération s'inscrivait dans le cadre de la campagne Be WAPP de la Région Wallonne.

Initiée par le Ministre de l'Environnement, cette campagne met en place une série d'actions

pour sensibiliser les Wallons à la propreté de leur cadre de vie.

Le but est de mobiliser un maximum de citoyens pour ramasser les déchets abandonnés, sous un nom commun : Be WAPP (être, to be en anglais, une Wallonie Plus Propre).

LES ÉLÈVES D'ABORD

« Comme nous voulions nettoyer les sentiers, nous avons directement adhéré au projet » explique Christine Caille.

« L'opération a déjà commencé mardi dernier, avec l'action d'une trentaine d'élèves de l'école Sainte-Thérèse de Carnières, qui

ont participé au ramassage des déchets, sur les sentiers. La commune aussi a mis le paquet. Elle est passée pour ramasser les plus gros déchets et s'est engagée à se virer contre les responsables de dépôts sauvages. Nous lui avons aussi demandé de placer des panneaux officiels interdisant les dépôts d'immondices. Parallèlement, les enfants de plusieurs écoles de l'entité ont réalisé des dessins qui seront placés afin de sensibiliser les indélicats ».

DES ENDROITS CIBLÉS

Équipés de gilets fluo et de pinces à déchets fournis par le SPW, les courageux volontaires se sont engagés en direction des sentiers les plus sales du circuit : la Piedsente de la Blanchisserie, la Ruelle Balestin et l'ancienne voie du Tram 30.

« Ces endroits ciblés sont ceux où les gens se rassemblent et jettent,

donc, le plus de déchets ; et il ne s'agit pas nécessairement de jeunes comme on pourrait le croire ! » insiste Christine Caille. Les bénévoles de Be WAPP n'ont pas manqué de travail.

MÊME DES TÉLÉVISIONS !

La quantité de crasses récoltées est impressionnante : cannettes, bouteilles, sacs de vêtements et même télévisions. La liste est ahurissante.

Certains volontaires, écoeurés par cet incivisme en arrivent même à rechercher des indices, tels que des tickets de caisse réglés par cartes bancaires, pour retrouver les fautifs. Au total, c'est plus d'une vingtaine de sacs qui seront récoltés... alors que la commune avait déjà fait un nettoyage préalable, quelques jours auparavant. Interpellant !... ■

E.WARTE